

López regatea la mejora de la asignación a Muface y deja el futuro del concierto en el aire

► La subida de primas del 17% queda lejos de lo que las aseguradoras pedían para continuar

BRUNO PÉREZ
MADRID

La cobertura sanitaria en centros privados que reciben más de dos millones de trabajadores de la Administración –entre funcionarios civiles, personal militar y miembros de la carrera judicial– y sus familiares a través de las mutualidades Muface, Isfas y Mugeju está más que nunca en el aire.

La mejora de la asignación económica con la que se licitará el concierto con aseguradoras privadas que vehicula este modelo de asistencia sanitaria, aprobada ayer por el Gobierno, plantea una subida del 17,1% para el periodo 2025-2026, que se queda muy lejos de lo que las entidades que han prestado este servicio en el último trienio, SegurCaixa Adeslas, Asisa y DKV, demandaban no ya para que les resultara rentable, sino simplemente para no tener que prestar el servicio a pérdidas. Un informe encargado por Adeslas al que ha tenido acceso ABC estimaba en una horquilla de entre el 36 y el 38% el incremento de dotación económica que sería necesario para que los ingresos derivados del mismo compensaran los costes de su prestación para las aseguradoras.

La propuesta gubernamental, que como se encargó de destacar ayer en

una nota el Ministerio de Transformación Digital y Función Pública –que ha llevado este asunto– previó el mayor incremento de la asignación económica del concierto en los últimos 25 años, no se aparta sin embargo ni un euro de la que ya se presentara a las entidades hace diez días, y que éstas consideraron insuficiente para prorrogar el concierto de Muface. De hecho, ni siquiera iguala la mejora del 24% que los técnicos de Muface plantearon el pasado verano a las aseguradoras para solución de equilibrio para mantener el servicio.

Futuro incierto

La aseguradora SegurCaixa Adeslas, que gestiona el mayor número de mutualistas del concierto de Muface, optó ayer por la cautela tras conocer la propuesta definitiva del Gobierno y en un comunicado avanzó que «estudiará en detalle el concurso y decidirá si se presenta en los próximos días, después del análisis técnico y detallado de la licitación», que, dijo, es de alta complejidad. Dijo que su objetivo siempre ha sido mantener este modelo de asistencia sanitaria, «nunca ha estado planteado ganar dinero», y deslizó que su posición siempre ha sido «hacer sostenible el nuevo contrato y dejar de incrementar las pérdidas tan lesivas que hemos sufrido con este último convenio», que según un informe interno encargado por la aseguradora eran de 190 millones hasta el pasado mes de abril y podrían superar los 110 millones de euros solo por el año 2024, unas condiciones que según fuentes del sec-



El ministro responsable de Función Pública, Óscar López // EP

Ministerio Función Pública Comunicado

«La prima del 17,12% es la mayor de la historia desde que existen registros homologables. En los últimos 25 años el aumento anual ha sido del 4,4%»

SegurCaixa Adeslas Comunicado

«En estos tres años los desequilibrios en la oferta asistencial han hecho que las compañías tengan altísimas pérdidas y que se haga difícil su continuidad»

tor hacen inviable concurrir al concierto en las condiciones planteadas.

Las entidades que han venido prestando el servicio en los últimos años no son las únicas que califican la oferta del Gobierno como insuficiente. El sindicato CSIF emitió un comunicado cuestionando que la mejora de la asignación del concierto sea suficiente para garantizar la atención sanitaria de los mutualistas con la calidad exigible y advirtieron de movilizaciones si el Gobierno no disponía los recursos suficientes para asegurarla.

La nota circulada ayer por Función Pública recalca que su propuesta mejoraba la prima por mutualista desde los 1.032 euros de 2024 a 1.208 euros en 2026. Una nota publicada por la Fundación IDIS recordaba ayer que el gasto medio en el sistema público es de 1.736 euros por paciente.